

# ARAGÓN-INFO

22 NOVIEMBRE 1.999-28 NOVIEMBRE 1.999

NÚMERO 128

**Boletín electrónico semanal de carácter local realizado por El Acreditador y Radio Topo.**

**Está permitida y recomendada su impresión, distribución e inclusión en otros medios contrainformativos por cualquier medio, en todo o en parte, citando o no la fuente.**

**COORDINADORA DE PROGRAMAS INFORMATIVOS DE RADIO TOPO**

**e-mail farl@posta.unizar.es**

**Participantes en la Red Estatal Contr@-Infos.**

## ANTIFASCISMO

### **Conato de agresión a joven libertaria.**

Una joven cenetista que se hallaba pegando carteles en las cercanías de la Universidad fue increpada por el conocido nazi Jorge Pérez Lázaro que se hallaba en compañía de dos mujeres no identificadas que le tiró los carteles que estaba pegando y comenzó a insultarla.

La decidida actuación de un joven antifascista que a su vez insultó al nazi hizo que este saliera en su persecución y la joven saliera sin más percances.

*Aragón-Info, 24-11-99.*

### **Una docena de lituan@s son arrestad@s ilegalmente y sometid@s a condiciones infrahumanas.**

El pasado 21 de noviembre fueron detenid@s por la Guardia Civil en una finca de Tarazona (Zaragoza) una docena de lituan@s. Estas personas tenían visados en regla de turistas y no se encontraban trabajando en la finca, ni tenían ninguna relación con el propietario de la finca, también detenido, según confirmaron l@s lituan@s ante un juzgado, por lo que la detención se antoja bastante irregular. La cosa no acaba ahí, puesto que después de ser detenid@s, cinco de ell@s fueron trasladad@s a un depósito municipal cerrado desde hacía tiempo por falta de espacio en el cuartel de la Guardia Civil. Así, hubieron de pasar la noche encerrad@s en un cuarto de cuatro metros cuadrados, sin camas, condiciones higiénicas, ventilación, ni calefacción, según denunció SOS-Racismo. L@s lituan@s han sido puest@s en libertad, pero se les ha abierto un procedimiento de expulsión, pero su abogada espera que los tribunales les den la razón y puedan esperar a la caducidad de su visado, el próximo mes de enero. SOS-Racismo también ha denunciado la apertura de un expediente por parte del Ayuntamiento de Tarazona al policía local de guardia aquel día en el depósito. Al parecer, el policía puso objeciones al procedimiento y al trato que se estaba dispensando a l@s detenid@s.

*Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón, 27-11-99.*

## ANTIMILITARISMO

### **Llaman a hacer el servicio militar a un joven de 17 años.**

A mediados de febrero pasado un joven de 17 años de Gallur (Zaragoza) fue llamado para incorporarse a filas y realizar el servicio militar obligatorio en la Agrupación Logística 41 de Zaragoza. Actualmente, esto es imposible, porque la edad legal mínima son los 18 años, pero el reclutado ni se lo planteó y dejó su trabajo en la construcción para acudir al cuartel, en donde pasó 7 días, hasta que desde la Capitanía de la Cuarta Región Militar en Barcelona advirtieron que había un error. El caso es que el joven fue enviado de vuelta a casa, según la comunicación recibida, a la espera de que le fuera asignado un nuevo regimiento. El abogado de la familia reclama ahora 196.000 pesetas al Ministerio de Defensa, en concepto de daños morales y de indemnización por lo que ha dejado de percibir al dejar su puesto de trabajo, pero todavía no ha recibido contestación. Indicar también que el joven afectado se ha declarado objetor de conciencia. En el Centro de Reclutamiento de Zaragoza han reconocido que este no es el primer caso, y que el año pasado ocurrió otro de parecidas características.

*Heraldo de Aragón, 22-11-99.*

### **Concentración contra los juicios militares a civiles.**

Una veintena de personas realizó un teatro antimilitarista, representando el juicio por parte de un tribunal militar a un preservativo gigante que presuntamente habría participado en la acción insumisa en el cuartel de Loiola (Donosti) en marzo de 1.998, y que portaba el lema de esta campaña, *Presérvate del Ejército*. La acción, convocada por el Colectivo de Objeción y Antimilitarismo, se realizó ante la antigua Capitanía General Militar de Zaragoza

como muestra de solidaridad con l@s cinco antimilitaristas juzgad@s ese mismo día en A Coruña. L@s participantes en el teatro repartieron postales para enviar al Tribunal Militar Territorial pidiendo la absolución de l@s juzgad@s entre l@s numeros@s paseantes que se acercaron a presenciar la obra teatral, que se desarrolló ante la presencia de seis furgonetas policiales, que se interponían entre l@s concentrad@s y el edificio militar.  
*Aragón-Info y Heraldo de Aragón, 23-11-99.*

### **Maniobras militares en territorio civil en la provincia de Zaragoza.**

La Brigada de Cazadores de Montaña *Aragón I*, con sede en Uesca, realizó maniobras militares entre el domingo y el martes en los términos municipales de Luna, Uncastillo, Zuera y Castejón de Valdejasa, con la participación de 1.600 soldados, 320 vehículos ligeros y 15 helicópteros. Al parecer, ya no les basta con la gran extensión de terreno que ocupa el campo de tiro de San Gregorio, que hipoteca el desarrollo de varios municipios de la provincia, incluido el de Zaragoza  
*Aragón-Info y Heraldo de Aragón, 23-11-99.*

### **L@s antimilitaristas también presentan alegaciones al Plan general de Ordenación Urbana de Zaragoza.**

Miembros del Colectivo de Objeción y Antimilitarismo (C.O.A.), adherido al Movimiento de Objeción de Conciencia, presentaron una alegación antimilitarista en el registro del Ayuntamiento de Zaragoza. L@s antimilitaristas se presentaron disfrazad@s para pedir la reconversión civil inmediata y gratuita de todas las instalaciones militares que ocupan, estiman, el 40 por ciento de la ciudad, para destinarlas al servicio y bien común de la sociedad. Por ejemplo, el C.O.A. solicitó que el aeropuerto tenga un destino exclusivamente civil, para pasajer@s y mercancías, ya que la base militar impide su crecimiento actualmente.  
*Heraldo de Aragón, 27-11-99.*

## ANTIRREPRESIÓN

### **Concluye la vista oral contra cuatro personas por una agresión policial.**

El jueves concluyó la vista oral contra cuatro personas que fueron agredidas por policías locales en el bar *Beirut* el 4 de agosto de 1.996. El juicio debía haberse celebrado el pasado 26 de octubre, pero fue aplazado hasta el martes 23 por la incomparecencia de uno de los policías. Ese día tampoco acudió el policía, como tampoco el jueves, fecha para la que se le había citado de nuevo. Esta vez, sin embargo, se leyó la declaración que el policía realizó en su momento y se dio por buena, quedando finalmente el asunto visto para sentencia. El día de autos, agentes de la Policía Local entraron en el bar con la excusa de que alguien había agredido anteriormente a un miembro de la peña futbolera *Ligallo Fondo Norte*. La Fiscalía y la acusación particular en nombre del Ayuntamiento de Zaragoza solicitaron un año de prisión para cada uno de los cuatro acusados, aparte de penas de arresto añadidas para dos de ellos e indemnizaciones económicas para los policías presuntamente lesionados. Además, el Ayuntamiento le pide una indemnización a un quinto acusado que está muerto. Durante la celebración de la primera parte del juicio los policías municipales no presentaron parte alguno de lesiones e incurrieron en contradicciones evidentes. El futbolero agredido negó que resultara lesionado y los policías afirmaron que sangraba por la nariz y la boca, y además afirmó que iba borracho y que la Policía le convenció para acudir al bar, y no ha presentado denuncia. Al parecer, quedó claro que la Policía Local iba buscando una excusa para entrar a saco al bar alternativo, ya que durante la vista se afirmó que antes de entrar ya habían solicitado refuerzos. El resto de l@s testigos también contradujo la versión policial.

*Aragón-Info, 25-11-99.*

### **Concentración contra la violenta actuación policial del pasado sábado.**

Algo más de un centenar de personas se concentraron en la plaza de San Miguel de Zaragoza para protestar contra la violenta actuación de la Policía Nacional, que el pasado sábado disolvió a porrazos una manifestación antifascista y detuvo a cuatro personas. Además, l@s asistentes reafirmaron su compromiso contra el fascismo. Durante una hora, l@s concentrad@s profirieron gritos contra la Policía y el fascismo y exhibieron una pancarta. La presencia de agentes de paisano fue bastante importante en los alrededores de la concentración, en donde también se detectaron varias furgonetas policiales, a pesar de lo cual no hubo incidentes reseñables, salvo las habituales identificaciones a gente sospechosa una vez concluida la movilización.

*Aragón-Info, 26-11-99.*

### **Acciones contra el capitalismo.**

Un comunicado anónimo llegado a nuestra redacción informó de que un grupo de personas realizó acciones directas contra el capital el viernes en Zaragoza, en las oficinas de las empresas de trabajo temporal *Umano* (avenida de Goya) y *Manpower* (junto a la Puerta del Carmen), del Banco Popular (Juan Pablo Bonet) y en el bingo del Real Zaragoza (Gran Vía). En el comunicado se acusa a las empresas de trabajo temporal *de enriquecerse a costa de las*

necesidades de l@s más humildes y se las considera un engranaje más que hay que abolir de este Estado tramposo. Las acciones contra estas empresas están dedicadas a l@s trabajadoras y trabajadores de Donuts-Panrico que, después de tantos días de huelga, siguen luchando. En cuanto a la acción contra la oficina bancaria, el comunicado afirma que las tres cuartas partes del poder se las lleva la economía y, como no, ahí están los bancos haciéndose la competencia como buitres para enriquecerse manipulando el dinero ajeno, por lo que resulta necesario nivelar la balanza. La acción contra el bingo esta dirigida a denunciar la conocida figura de Alfonso Soláns, presidente del Real Zaragoza y dueño de Pikolín, que especula con sus cuatro fincas mientras compra algún jugador por algunos millones e invierte aconsejado por algún fascista amigo suyo. Para terminar se afirma que esto sólo es el principio y que este grupo tiene una infinidad de objetivos pendientes para realizar acciones con periodicidad y reivindicarlas, en respuesta a la violencia con la que nos habla el Estado. Hart@s de totalitarismos, ahora nos toca defendernos e intentar ser para ellos una amenaza.

Aragón-Info, 26-11-99.

## MUJER

### **Se inaugura una exposición sobre las mujeres antifascistas en la Guerra Civil.**

Bajo el título *Mujeres del 36*, el Seminario Interdisciplinar de Estudios de la Mujer de la Universidad de Zaragoza inauguró una exposición que quiere servir como homenaje a las mujeres antifascistas que vivieron de maneras diferentes la Guerra Civil. La exposición ha podido ser visitada en el instituto de enseñanza secundaria Goya entre el 16 y el 26 del presente mes, y muestra un análisis cronológico de los acontecimientos y leyes que determinaron la historia de las mujeres del Estado español desde la perspectiva de aquellas que estuvieron ligadas a los movimientos sociales de la época. El acto de inauguración contó con la participación de algunas de estas mujeres de origen aragonés cuya biografía recoge la exposición, como Valeria Gracia, Ángeles Blasco, Carmen Casas, Quiteria Serrano, Esperanza Martínez, María Sanz, que lucha, a pesar del Alcalde, por que se construya un monumento en Calanda a los habitantes de la localidad turolense que fueron prisioneros en Mathausen, Elena y Paquita Bernal, María Lacambra, Julia Miravé y la recientemente fallecida Pilar Ponzán, componente junto con su hermano de una conocida red de evasión aliada durante la Segunda Guerra Mundial, a quien se dedicó el acto.

*Heraldo de Aragón*, 22-11-99.

### **Una familia denuncia abuso sexual en un instituto.**

La familia de una estudiante del instituto de enseñanza secundaria de Exea (Zaragoza) denunció ante la dirección del centro que ésta había sido sometida a tocamientos por un profesor. Un inspector del Servicio Provincial de Educación visitó el instituto el miércoles para elaborar un informe, pero según se ha podido saber una compañera ha ratificado las acusaciones de la alumna atacada, que en el momento de serlo ya se fue directa hasta el despacho del director para ponerlo en su conocimiento. Por lo visto, lo único que se sabe del agresor es que está a punto de jubilarse.

*Heraldo de Aragón*, 24-11-99.

### **Se presentó la Asamblea de Mujeres de Zaragoza.**

Una fiesta celebrada en la Asociación Cultural y Recreativa *Barrio Verde* sirvió como acto de presentación oficial de la recientemente constituida Asamblea de Mujeres. Una de sus componentes explicó al principio de la fiesta la necesidad de agrupar a las mujeres que tienen algo que decir, en una sociedad en la que la discriminación y la violencia contra ellas siguen a la orden del día. El local estaba adornado con varias pancartas reivindicativas, en una de las cuales se protestaba por la escasa consideración de las personas que salieron de estampida al escuchar la primera sirena policial durante la manifestación antifascista del pasado sábado, y que no se cortaron un pelo al arrollar a todas las personas que, o no corrían, o no lo hacían con la suficiente velocidad, la mayoría de las cuales fueron mujeres. La fiesta contó con la actuación estelar de *Las Marimadalenas*, que deleitaron a las más de 100 personas que acudieron con sus divertidos números musicales relacionados con las mujeres.

*Aragón-Info*, 26-11-99.

## ECOLOGÍA

### **Una línea eléctrica amenaza la protección de Valdehurón.**

La línea eléctrica de alta tensión que conectará el tren de alta velocidad (AVE) con la central nuclear de Trillo (Guadalajara) tiene proyectado pasar por el paraje de Valdehurón, una zona cuya incorporación a la Red Natura 2.000 de espacios protegidos europeos tenía prevista el municipio, sin que se plantee ningún trazado alternativo al mismo. El grupo municipal de Chunta Aragonesista (CHA) en el Ayuntamiento de Calatayud (Zaragoza) ha alertado sobre esta cuestión y hoy propondrá a la Comisión de Urbanismo y Medio Ambiente que solicite formalmente el cambio de trazado de esta línea.

Para Chunta, la coherencia debería hacer que igual que todos los grupos políticos apoyaron la iniciativa de solicitar

la declaración como zona de especial protección para la aves (Z.E.P.A.) y lugar de interés comunitario (L.I.C.), debería apoyar ahora este cambio de trazado. CHA asegura que el paso de la línea eléctrica causaría daños irreparables en esta zona de indudable valor ecológico. En concreto, señalaron que existen importantes colonias de aves como la alondra de Dupont, la calandria, la terreta común y la cogujada montesina, además de una presencia notable de buitre leonado. Estas características hacen que la zona esté considerada ya como un área de importancia para la aves dentro del inventario realizado por la Sociedad Española de Ornitología (S.E.O.-Birdlife) para la Comisión Europea.

Además, el proyecto plantea que la línea cruce otros espacios de interés como el río Piedra, aunque fuera del término municipal de Calatayud.

Por su parte, las organizaciones Ecologistas en Acción, Sociedad Española de Ornitología y Asociación Naturalista de Aragón (ANSAR), ya han manifestado su rechazo al trazado de esta línea. En concreto, ANSAR explicó que Valdehurón es un importante zona desde el punto de vista botánico, dado que se trata de un pequeño y bien conservado espacio de vegetación en el que hay abundantes plantas consideradas prioritarias en la legislación europea. Al respecto, la asociación naturalista solicitó el año pasado su inclusión en la Red Natura 2.000.

Ecologistas en Acción y S.E.O. también señalaron que hace unos meses recomendaron a *Red Eléctrica de España* el cambio de trazado de la línea para que no afectará a este lugar, lo que finalmente no se ha tenido en cuenta en el estudio de impacto ambiental realizado ni en el trazado escogido.

Según denunció Chunta Aragonesista, el estudio de impacto ambiental no sólo no recoge ni una sola línea sobre la zona de Valdehurón o sobre los hábitats esteparios, sino que entra en valoraciones sobre el nivel cultural de las gentes de la zona. En concreto, el estudio destaca el alto grado de analfabetismo y la escasa preparación económica de pueblos como Calmarza, al que asigna un 17'5% de analfabet@s, o Castejón de las Armas, con un 61% de vecin@s sin estudios.

Con este tipo de informes, CHA considera que se desenmascara cómo se busca para este tipo de infraestructuras molestas las zonas en las que se prevé un menor rechazo social, despreciando a l@s habitantes de las zonas rurales, que por distintos factores no han podido acceder a determinado nivel educativo. Además, critica que este informe esté financiado por una administración pública como es el Ministerio de Industria.

*Heraldo de Aragón, 23-11-99.*

### **Ecologistas en Acción pide frenar la aprobación de embalses altamente impactantes.**

La Ministra de Medio Ambiente, Isabel Tocino, está aprobando en las últimas semanas la construcción de grandes embalses de enorme impacto medioambiental, y de muy dudosa utilidad social e hidrológica.

El primero fue el recrecimiento de Yesa, embalse de gran impacto medioambiental y social, y cuya finalidad *oficial* es la realización de nuevos regadíos, aunque su auténtico fin es la regulación en cabecera para la realización del trasvase del Ebro. Hace unos días, dio luz verde a la construcción del embalse de Biscarrúes (Uesca), que va a afectar gravemente a un área natural tan emblemática como son los Mallos de Riglos.

Ahora parece que le va a tocar al de Castrovido (Burgos), uno de los embalses de mayor impacto medioambiental de los promovidos por la administración, así como de los más inútiles desde el punto de vista social e hidrológico. Hace algunos días, l@s técnic@s del Ministerio propusieron una declaración de impacto medioambiental que incluía una reducción en la altura de la presa que disminuía en gran medida el impacto medioambiental, así como la afección sobre la población de Palacios de la Sierra. Sin embargo, tanto la Junta de Castilla y León, como los *poderes provinciales burgaleses*, tanto políticos como económicos, están presionando a la Ministra de Medio Ambiente para que obligue a sus técnic@s a modificar, y por tanto a falsificar, los informes medioambientales para subir la cota del embalse. Ecologistas en Acción considera que este *empeño* en subir la altura del embalse tiene su origen en la necesidad que tienen los *poderes provinciales burgaleses* de *castigar* adecuadamente al municipio de Palacios de la Sierra por haberse revelado a su autoridad caciquil y casi mafiosa, para poder así seguir manteniendo sumisos a todos los municipios de la provincia y por tanto a sus habitantes.

Por otra parte, la aprobación masiva de embalses que está llevando a cabo últimamente la Ministra de Medio Ambiente parece responder a la necesidad de llevarse bien con determinados sectores políticos de su partido y de otro índole, para ser acogida y bien tratada cuando sea *despedida* del Ministerio en las próximas elecciones, aunque ganase el Partido Popular, dado el enorme fracaso de su gestión.

Por ello, Ecologistas en Acción solicita al Presidente Aznar que frene la aprobación masiva de nuevos grandes embalses y, ahora que todavía está a tiempo, impida que las presiones caciquiles ejercidas por los *poderes provinciales burgaleses* consigan que la Ministra de Medio Ambiente modifique los informes técnicos (falsifique) y conseguir subir la cota del embalse de Castrovido, lo que constituiría un desastre medioambiental enorme en un área de excepcional valor natural como es la Sierra de la Demanda, así como una constatación del todavía vivo y desgraciadamente con buena salud, poder caciquil burgalés.

Por último, Ecologistas en Acción ruega, tanto a l@s funcionari@s como a l@s cargos medios de Evaluación de Impacto Ambiental del Ministerio de Medio Ambiente, que no cedan a la modificación fraudulenta de sus informes, apelando para ello tanto a la dignidad profesional como a la sensibilidad medioambiental que se les presupone.

Más información: Santiago Martín 656-925080.  
*Ecologistas en Acción, 24-11-99.*

### **Rechazo a Yesa en la plaza del Pilar.**

Pedro Arrojo, profesor universitario y portavoz de la Coordinadora de Afectad@s por Grandes Embalses y Trasvases (COAGRET) ofreció una rueda de prensa en la plaza del Pilar de Zaragoza, para explicar, junto al edificio del Ayuntamiento, que el recrecimiento del embalse de Yesa no tiene sentido si se va a perder un 40 por ciento del agua en la red de tuberías de la ciudad. Arrojo se preguntó qué intereses hay detrás de traer agua a Zaragoza para desperdiciarla absurdamente. Para COAGRET, bastaría con la construcción de tres balsas laterales en el río Aragón, las de Laverné, Carcastillo y Malvecino, así como la del embalse de Marracos, una opción mejor y más barata.

La Asociación *Río Aragón*, que reúne a l@s opositoras y opositores al recrecimiento de Yesa, rechazó la posibilidad lanzada desde la Diputación General de Aragón de construir la presa hasta su cota máxima pero renunciar a colmarla en su totalidad, e invitó al Presidente, Marcelino Iglesias, a iniciar un diálogo riguroso y a estudiar adecuadamente las demandas de los sectores afectados.

*Heraldo de Aragón y Heraldo de Aragón, 25-11-99.*

### **Penosa situación del sistema de recogida de basuras en Zaragoza.**

Ecologistas en Acción y la Asociación de Consumidores *Torre Ramona* denunciaron la falta de una recogida selectiva de basuras y la carencia de instalaciones para su reciclado, así como los obstáculos que se ponen desde el Ayuntamiento frente a cualquier proyecto dirigido a mejorar la actual situación. Para estos colectivos, el Ayuntamiento incumple las leyes constantemente en materia de reciclado de basuras, por lo que solicitan el fin de esta situación y la construcción de sendas plantas de selección de envases y embalajes y de fabricación de compostaje para su utilización como abono. Una vez que estén listos estos equipamientos, consumidoras, consumidores y ecologistas piden que se realicen campañas de sensibilización ciudadana para favorecer su utilización.

*Heraldo de Aragón, 25-11-99.*

### **Nuevo atentado de la Confederación Hidrográfica del Ebro contra el río.**

Ecologistas en Acción denunció que la Confederación Hidrográfica del Ebro (C.H.E.) ha hecho la vista gorda y ha permitido que la empresa *Gas Natural* esté construyendo un gaseoducto que cruza el río a la altura de la localidad zaragozana de Gelsa, sin contar con los permisos necesarios. Para el colectivo ecologista, esta obra supone una dura agresión que afecta a la vegetación de la ribera, al cauce y al propio lecho del río, hábitat de especies en peligro de extinción como la ostra de río. Para Ecologistas en Acción, la C.H.E. vuelve a ser responsable y cómplice de estos hechos que no consideran aislados. Desde que se inició hace un mes, la obra cuenta ya con dos denuncias de la Diputación General de Aragón y del Servicio de Protección de la Naturaleza de la Guardia Civil, a pesar de lo cual la C.H.E. no ha ordenado su paralización por carecer de permiso del Departamento de Medio Ambiente y de la propia Confederación. *Gas Natural*, que sólo cuenta con un permiso del Departamento de Industria de la Diputación General de Aragón y con otro del Ayuntamiento de Gelsa, supeditado a la obtención de todos los demás, ha construido a su libre albedrío varios diques, ha hecho una zanja en el lecho del río y ha arrasado varias decenas de metros cuadrados de bosque, infringiendo con ello varias leyes de protección de la naturaleza.

*Heraldo de Aragón, 25-11-99.*

### **El Ayuntamiento de Osera denunciará atentado contra el medio natural.**

El pleno del Ayuntamiento de la localidad zaragozana de Osera de Ebro aprobó presentar una queja-denuncia ante la Comisión Europea respecto al trazado del tren de alta velocidad entre Madrid y Barcelona, por entender que afectará sensiblemente al Soto del Aguilar, un lugar que consideran debería haberse declarado como zona de especial protección para las aves, por la abundante presencia de especies como el avetorillo, el martinete, la garceta, la garza imperial, el avetoro y el cerricerín cejudo. El municipio considera que es una transgresión del ordenamiento comunitario que esta zona no esté todavía protegida y aboga por un trazado por el sur de la población para salvar el soto. El pleno calificó el estudio de impacto ambiental realizado por la Administración de *insuficiente e incompleto*, para apoyar la decisión política tomada de antemano.

*Agencia Efe, 27-11-99.*

### **Protesta contra la Ley de Adaptación de las Normas de Circulación a la Práctica del Ciclismo.**

Unas 600 personas convocadas por el colectivo *Pedalea* y por Ecologistas en Acción recorrieron diversas calles céntricas de Zaragoza en bicicleta para protestar contra la aprobación en el Congreso de l@s Diputad@s de la Ley de Adaptación de las Normas de Circulación a la Práctica del Ciclismo que, entre otras cosas, deja a l@s ciclistas sin prioridad en todos los supuestos y les obliga a llevar casco cuando circulen por vías interurbanas. La protesta, transcurrió en tono festivo y sólo se registraron leves discusiones con conductores que querían atravesar a toda costa

el compacto grupo de pedaleantes. Entre l@s ciclistas se dejaron ver imaginativos disfraces, pancartas y cantidad de elementos para llamar la atención sonoramente.

La marcha se detenía en los pasos de peatones para dejar pasar a las personas al grito de “el peatón tiene la razón” y en varias ocasiones voluntari@s participantes tuvieron que cortar varias calles con sus bicis para evitar que los coches fragmentaran el gran grupo ciclista. La marcha concluyó en la Pza. del Pilar, frente al Ayuntamiento, donde se leyó un comunicado y se guardó un minuto de silencio en recuerdo de los ciclistas muert@s en accidentes de tráfico.

El martes en la Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza, se celebró una asamblea abierta en la que se sentaron las bases para constituir la Plataforma por los Derechos de l@s Peatones y Ciclistas. La movilización contó con el apoyo de la varios clubs ciclistas locales, de los partidos políticos Chunta Aragonesista e Izquierda Unida, de los sindicatos Colectivo Unitario de Trabajadores y Confederación General del Trabajo, del Colectivo de Objeción y Antimilitarismo, de la Asamblea de Mujeres, de la Coordinadora de Afectad@s por Grandes Embalses y Trasmases y del Colectivo Alternativo de Ingeniería.

La Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza (F.A.B.Z.) se sumó a la convocatoria por los derechos de l@s ciclistas urban@s mediante un comunicado en el que se afirma que desde la F.A.B.Z. se defiende una ciudad en la que el coche particular no sea el principal protagonista, y en la que puedan convivir los servicios públicos de transportes, l@s peatones y otras alternativas más respetuosas con el medio ambiente y con el resto de l@s ciudadan@s, como son las bicicletas. Por ello, la Federación de Barrios decidió apoyar las actividades organizadas en Zaragoza, como el recorrido urbano en bicicleta, así como la idea de crear la Plataforma por los Derechos de l@s Peatones y Ciclistas.

Del texto de la Ley de Adaptación de las Normas de Circulación a la Práctica del Ciclismo, recientemente aprobada, parece desprenderse que l@s culpables de los accidentes son l@s ciclistas. Así mismo, aquellas personas que opten por la bicicleta como medio de transporte verán recortados sus derechos. Estas medidas contrastan con lo que ocurre en otros muchos países europeos, en los que se ha demostrado que la bicicleta es un medio de transporte urbano mucho más limpio, cómodo y eficaz.

- *Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza, Aragón-Info y Heraldo de Aragón, 27-11-99.*

## LABORAL

### **Nuevas concentraciones contra las ETT.**

Una decena de militantes de la Confederación Nacional del Trabajo (CNT) se concentraron en la Empresa de Trabajo Temporal Flexiplan en c/Miguel Servet repartiendo octavillas, esta vez sin el habitual control policial.

Asimismo los jóvenes de CGT se concentraron al día siguiente en Alta Gestión en c/San Vicente de Paúl, colocando varias pegatinas sobre sus cristales.

*Aragón- Info, 23-11-99.*

### **Directivos yankees sin sentido del humor.**

La empresa *Johnson Controls*, ubicada en Alagón (Zaragoza), anda buscando a la o al emplead@ o emplead@s que escribieron en los embalajes de piezas metálicas con destino a Estados Unidos consignas como *Yankee go home, Viva Fidel*, y otras por el estilo. Parece que estos mensajes no sentaron bien entre los directivos de la empresa de destino, lo que provocó una protesta formal y una advertencia de que si no se encuentra a l@s responsables y se repite el suceso, dejarán de hacerles encargos. El ambiente en la planta de Alagón está a medio camino entre la delación y la risa. *Aragón-Info, 24-11-99.*

### **Trabajadoras y trabajadores autónom@s de Donut-Panrico reciben apoyo de diversos colectivos.**

El comité del Partido Comunista de Aragón emitió una resolución sobre la huelga de Donuts-Panrico, en el que se explica que ciento siete trabajadoras y trabajadores de Donuts-Panrico llevan más de dos meses y medio en huelga. La reivindicación que está en el origen de esta lucha es la justa pretensión de igualar sus salarios con los de sus compañer@s de Madrid y Barcelona, de l@s que les separan más de 65.000 pesetas mensuales. El desencadenante ha sido la intransigencia de una empresa con 80.000 millones de facturación, que ni admite a l@s portavoces de l@s trabajadoras y trabajadores ni recoge la reivindicación.

En el marco de la situación a la que ha conducido a la clase trabajadora el capitalismo actual, nada tienen de singulares las condiciones de trabajo que ha impuesto *Donuts-Panrico*: prolongadas jornadas, ínfimos salarios netos, pérdidas de derechos laborales, condiciones generales de sobreexplotación. Lo que sí resulta singular es el nivel de conciencia y combatividad que están demostrando est@s trabajadoras y trabajadores, que debiera constituir ejemplo y llevar la esperanza al conjunto de la clase trabajadora.

El Comité de Aragón del Partido Comunista quiere manifestar su solidaridad y apoyo a l@s trabajadoras y trabajadores en huelga. Llamamos a l@s huelguistas y al resto de l@s trabajadoras y trabajadores de la empresa para que se esfuercen en conseguir la unidad en sus reivindicaciones como expresión de la unidad de clase. Llamamos a los sindicatos a dar cobertura a esta lucha, a todas las organizaciones sociales y ciudadanas a solidarizarse por todos

los medios posibles con l@s trabajadoras y trabajadores de *Donuts-Panrico* en huelga, con el fin de paliar la grave situación personal de estas familias.

Queremos llamar la atención de la empresa en el sentido de que l@s ciudadan@s socialmente sensibles no admitirían la apertura de ningún expediente de regulación aprovechando la coyuntura conflictiva que se está atravesando.

Aparte de esto, l@s repartidoras y repartidores de *Donut-Panrico* continúan en huelga y, una parte de ell@s, encerrad@s en la parroquia de San Agustín y continúan recibiendo muestars de solidaridad. Tras cumplir el viernes su día 78 de huelga, la Confederación General del Trabajo, la Coordinadora *Torrero-Venecia-La Paz* y el Sindicato de Estudiantes de Izquierda han pegado carteles en diversos lugares públicos en donde se invita a la población a no consumir los productos de esta empresa repostera y se pide colaboración económica para el sostenimiento de la caja de resistencia de este colectivo laboral.

*Aragón-Info, Partido Comunista de Aragón y El Periódico de Aragón, 26-11-99.*

### **Huelga en las plantas zaragozanas de Tudor.**

Trabajadoras y trabajadores de las factorías que la empresa *Tudor* tiene en el polígono industrial de Malpica y en el barrio rural de La Cartuja se concentraron a las puertas de sus centros de trabajo para pedir la equiparación salarial entre l@s emplead@s contratad@s antes de 1.996 y l@s incorporad@s después de este año, ya que est@s últim@s cobran 800.000 pesetas menos al año. La concentración fue acompañada de una huelga realizada también en las otras dos plantas del grupo en el Estado español, situadas en Ciudad Real y Guadalajara. Fuentes del comité de empresa indicaron que la congelación salarial fue aceptada en su momento dada la mala marcha de la empresa, que ahora ya se ha corregido. Esta anómala situación afecta a 400 de l@s 2.500 emplead@s del grupo en el Estado, 200 de l@s cuales trabajan en Zaragoza, sobre un total de 700.

*Heraldo de Aragón, Agencia Efe y Europa Press, 26-11-99.*

### **La mediación de la Diputación General de Aragón logra un principio de acuerdo sobre las vacaciones en Opel.**

El comité de empresa y la dirección de la factoría de la multinacional automovilística *Opel* de Figueruelas (Zaragoza) llegaron a un principio de acuerdo sobre las vacaciones del año 2.000, después de una reunión en la que participó como mediador el Director General de Trabajo de la Diputación General de Aragón, José Luis Martínez Laseca. La empresa pretendía trasladar cuatro días de vacaciones navideñas a los dos primeros cuatrimestres para intensificar la producción en el último, algo rechazado de plano por trabajadoras y trabajadores. El acuerdo alcanzado contempla el mantenimiento de esos cuatro días festivos y el traslado de dos fiestas locales desde el tercer cuatrimestre. Este acuerdo, que debe ser refrendado el próximo lunes, se produce después de que el comité de empresa solicitará la declaración de conflicto colectivo ante la Dirección Provincial del Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales, en vista del empeño de la empresa por salirse con la suya.

*El Periódico de Aragón, 26-11-99.*

## **EDUCACIÓN**

### **Recurrirán cada subvención concedida a un centro privado de enseñanza infantil.**

La Plataforma en Defensa de la Enseñanza Pública en Aragón ha anunciado que recurrirá cada una de las subvenciones concedidas por el Departamento de Educación y Ciencia del Gobierno aragonés a centros privados concertados de educación infantil, ya que entiende que estos fondos se detraen de los necesarios para mejorar la calidad de la enseñanza en los centros públicos. La Plataforma solicitará, además, su participación en el debate y discusión de los criterios para la elaboración de un pacto por la educación aragonesa y su financiación.

*Heraldo de Aragón, 27-11-99.*

## **MOVIMIENTO VECINAL**

### **Se coloca la primera piedra de las viviendas impulsadas por la Federación de Barrios.**

El martes a las diez de la mañana tuvo lugar la colocación de la *primera piedra* de las viviendas impulsadas por la Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza (F.A.B.Z.). El proyecto contempla la construcción de 49 viviendas de protección oficial en régimen especial, con un plazo de ejecución de 14 meses.

La F.A.B.Z. ganó un concurso de suelo público para la construcción de este tipo de viviendas, después de muchos años sin que se edificara ninguna en nuestra ciudad. Este hecho dio origen a la cooperativa de viviendas *23 de Abril*. Las viviendas más caras de esta promoción tienen un precio de 9.200.000 pesetas, con garaje incluido, siendo la superficie de los pisos de 59 a 89 metros cuadrados.

Desde que ganó el concurso, la Federación de Barrios ha tenido que sortear diferentes problemas para la construcción de estas viviendas. Finalmente, éstas van a ser una realidad de la que van a disfrutar medio centenar de familias zaragozanas.

El acto simbólico de colocación de la *primera piedra* se celebró en el solar sito en la calle Mújica Laínez (acceso por la calle Pablo Ruiz Picasso, edificio de Correos), en el Actur. Por parte de la Federación de Barrios acudieron tod@s l@s miembros del secretariado, y por parte del Ayuntamiento, la Alcaldesa, Luisa Fernanda Rudi.  
*Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza, Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón, 23-11-99.*

### **Aprobación vecinal a las atracciones feriales.**

L@s vecin@s del Picarral han levantado sin que sirva de precedente el veto a la instalación de atracciones feriales en este barrio durante las Navidades de este año.

Las zonas aledañas al Parque Tío Jorge reciben normalmente la presencia de estas atracciones con alarma debido a que permanecen funcionando a un volumen bastante alto hasta altas horas de la noche por lo que existe desconfianza entre el vecindario, pero debido a que son dos familias del barrio las que instalarán las ferias y se han comprometido a poner precios populares y no ocasionar molestias, la asamblea vecinal ha decidido apoyarles.

*El Periódico de Aragón, 23-11-99.*

### **Apoyo institucional a la Pza. San Francisco.**

El Ayuntamiento de Zaragoza, no descarta emprender la dinamización del espacio de la Pza. San Francisco junto con la Asociación de Vecin@s Fernando el Católico para impulsar esta céntrica plaza zaragozana como foco de actividades culturales.

Fue la Asociación de Vecin@s quien presentó un pliego de 225 propuestas de dinamización entre marzo y octubre que podrían llevarse a efecto tras experimentar primero con algunas de las actividades culturales y lúdicas propuestas.

*El Periódico de Aragón, 23-11-99.*

### **Una valla para el Parque de la Aljafería.**

La Asociación de Vecin@s de La Almozara demandan una valla en el parque que sustituyó a los aparcamientos frente al palacio de la Aljafería con el fin de evitar que el césped se transforme aún más en una zona de tránsito en la que ya se han generado varios “camino” de tanto pasar y traspasar la gente.

*El Periódico de Aragón, 23-11-99.*

### **La Federación de Barrios se reúne con el Ayuntamiento para tratar de los presupuestos de la ciudad para el próximo año.**

En la tarde del miércoles se reunieron en el Ayuntamiento de Zaragoza representantes de la Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza (F.A.B.Z.) con los concejales responsables de Economía y Hacienda, José Atarés, y de Participación Ciudadana, Octavio López, para tratar de los presupuestos de la ciudad para el año 2.000. Por parte de la F.A.B.Z. acudieron Jesús Picazo, presidente, Cristina Monge, secretaria, y José Vicente Baquedano, vocal del secretariado, quienes plantearon la necesidad de que se lleven a cabo más de 210 actuaciones demandadas por las distintas asociaciones de vecin@s. Entre estas actuaciones urbanísticas y sociales se encuentran algunas que llevan años siendo reivindicadas y que son de gran urgencia para las zonas más desfavorecidas de Zaragoza, como por ejemplo las contempladas en los planes integrales del Casco Histórico y del barrio Oliver, o como la recuperación de las riberas del río Ebro y del Canal Imperial de Aragón, el servicio de transporte urbano nocturno, la reforma de la entrada a Zaragoza desde Logroño y Castelló, las inversiones en los barrios rurales y la rehabilitación y construcción de viviendas de protección oficial. También se han elaborado propuestas más novedosas y relativas a equipamientos, como centros culturales o polideportivos.

A juicio de los miembros de la Federación de Barrios, la capacidad de endeudamiento de la ciudad ha crecido considerablemente, mientras que l@s ciudadan@s no están viendo una mejora de la calidad de vida, especialmente en aquellos barrios que necesitan una mayor inversión, *que van de mal en peor.*

*Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza, Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón, 24-11-99.*

### **Piden una nueva biblioteca para Delicias.**

Las asociaciones de Delicias se han coordinado con el fin de pedir una biblioteca pública para este barrio, el más poblado de Zaragoza, donde sólo existe una que se han quedado pequeña.

Además piden la habilitación de la antigua iglesia del Psiquiátrico como salón de actos dentro de los objetivos para el 2000.

L@s vecin@s aducen que en el 99 no se han ejecutado los puntos básicos que habían propuesto y reclaman cumplimiento por parte el concejal del distrito de llevar al Ayuntamiento las propuestas vecinales y evitar que se pierda dinero destinado al barrio. Para ello piden aprovechar el dinero no gastado en arreglos menores en calles como Sangenis o Bolivia.

*El Periódico de Aragón, 24-11-99.*

### **Se presentó el borrador del Plan Especial del Galacho de Juslibol.**

En la tarde del miércoles se presentó en la Oficina Verde de la Asociación de Vecin@s Manuel Viola del barrio zaragozano de Delicias el Plan Especial del Galacho de Juslibol y su entorno. La presentación corrió a cargo de Olga Conde, del gabinete de Educación Ambiental del Ayuntamiento.

En el transcurso del acto, Olga Conde explicó en qué consiste este Plan, que ha sido elegido por la Unión Europea para desarrollar un proyecto *Life*.

Como conclusión más destacada, cabe señalar que este Plan, que prevé la creación de un corredor verde en torno a los barrios rurales de Alfocea, Monzalbarba y Juslibol, quedará abierto a las propuestas de las entidades vecinales y de los colectivos sociales. Además de proteger el galacho de Juslibol, el Plan prevé recuperar la huerta de la ribera del río Ebro y construir museos ecológicos que recojan la tradición y la historia de los núcleos rurales implicados, que también van a obtener más ventajas del Plan.

*Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza, Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón, 24-11-99.*

### **La F.A.B.Z. afronta la recta final del Año Internacional de las Personas Mayores con diversos actos y una concentración reivindicativa.**

La comisión de mayores de la Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza (F.A.B.Z.), que desde enero viene desarrollando una intensa actividad en pro de mejorar la calidad de vida de l@s mayores de nuestra ciudad, continúa con sus actividades con motivo de la celebración del Año Internacional de las Personas Mayores. A lo largo de este año se han venido reivindicando una red de apartamentos tutelados y de servicios de estancia diurna (S.E.D.) en todos los barrios, así como informando, como ya se hizo el año pasado, de la importancia que tienen todos estos servicios.

A lo largo de esta semana, las actividades en la conmemoración de este Año Internacional fueron la celebración de una charla sobre los S.E.D. en la Asociación de Vecin@s Lanuza-Casco Viejo (24 de noviembre) y un debate sobre las pensiones en la Asociación de Vecin@s Manuel Viola del barrio de Delicias (25 de noviembre). Para el martes 30 de noviembre se realizará otro debate sobre las deficiencias en la atención médico-geriátrica y las pensiones en la Asociación de Vecin@s María Guerrero.

Además, el próximo día 2 de diciembre, en la sede de la F.A.B.Z. se ha organizado una charla-coloquio sobre *Los S.E.D. en el umbral del siglo XXI*, en la que se analizara el papel que juegan estos centros como alternativas a las residencias. Para este debate está confirmada la presencia del Director del Instituto Aragonés de Servicios Sociales, Miguel Álvarez, que presentará el vídeo que el Gobierno de Aragón ha producido para iniciar la campaña informativa sobre los S.E.D., de la doctora Carmen Sánchez y del gerontólogo José María Senac, que han defendido en los últimos años la implantación de estos servicios.

Para completar este programa, durante el mes de diciembre se celebrarán diversos actos en otros barrios, como L'Almozara o el Actur. Como colofón a las celebraciones de este Año Internacional de las Personas Mayores, el 15 de diciembre a partir de las 17 horas se llevará a cabo una concentración a la que están invitados todos aquellos colectivos vecinales, sociales y de mayores de la ciudad.

*Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza, 25-11-99.*

### **Una acera que se hunde.**

El deterioro de la acera del paseo Reyes de Aragón se acentúa. Frente al número 21 se ha hundido un importante tramo de la misma y ha sido invadida por las aguas del canal Imperial.

La dejadez del Ayuntamiento en palabras de la asociación vecinal es increíble tras haberse denunciado dicho deterioro hace dos años ya, tras lo que la situación del paseo en general y de la acera en particular ha ido empeorando. Según la Asociación de Vecinos Tomás Pelayo de Casablanca el canal y sus alrededores están peor ahora que hace 50 ó 60 años y piden soluciones reales y no que el consistorio y la CHE se conformen con cerrar la zona al tránsito.

*El Periódico de Aragón, 25-11-99.*

### **La F.A.B.Z. vuelve a instar al Ayuntamiento de Zaragoza a cumplir la sentencia del Tribunal Supremo sobre las gasolineras.**

Desde la Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza (F.A.B.Z.) se vuelve a pedir al Ayuntamiento de la ciudad que cumpla la sentencia de la Sala Tercera del Tribunal Supremo, que declaraba en la práctica ilegales las nueve estaciones de servicio instaladas al amparo del denominado *plan de gasolineras*.

La F.A.B.Z. ya se dirigió por carta al consistorio para exigir el cumplimiento de la sentencia después de su último pleno, el pasado 27 de octubre. Sin embargo, ni el Ayuntamiento ni el equipo de gobierno han hecho la más mínima mención a este asunto.

Recientemente, el Tribunal Superior de Justicia de Aragón ha emitido una notificación en la que insta al Ayuntamiento de Zaragoza a cumplir la sentencia, a pesar de lo que tampoco se tiene constancia de que l@s responsables municipales hayan tomado cartas en el asunto con seriedad.

Desde el movimiento vecinal se insiste en señalar que, en un momento en el que se está planificando la Zaragoza del futuro, este tema no puede pasarse por alto con la ligereza con que lo está haciendo el actual equipo de gobierno.

Las instituciones deben ser las primeras en respetar la legalidad y acatar las decisiones judiciales, así como también asumir las consecuencias y las responsabilidades políticas que conllevan sus actuaciones.

Por otro lado, la Federación también quiere sumarse a las protestas de l@s vecin@s del paseo de Cuéllar contra la gasolinera clausurada a principios de década y que tiene previsto abrir de nuevo sus puertas el próximo 15 de diciembre. A juicio de la Federación de Barrios este tipo de estaciones de servicio suponen un grave riesgo para l@s ciudadan@s, tal y como quedó reflejado en un estudio elaborado por el cuerpo de bomber@s de la ciudad que afectaba a dicha gasolinera del paseo Cuéllar. A este respecto, el Ayuntamiento ha manifestado su intención de evitar por todos los medios legales la reapertura de esta gasolinera, por considerar que no cumple con las condiciones mínimas de seguridad. L@s vecin@s de los bloques cercanos se muestran asustad@s ante la posibilidad de que la estación de servicio llegue a ser abierta, mientras la Federación de Barrios considera que el lugar donde se sitúa la gasolinera es problemático y no está justificada su instalación, ya que el consumo en la zona no es tan alto como para olvidar el peligro que supone para el edificio que la acogerá. Es preciso recordar que el cierre de esta gasolinera se produjo hace 8 años tras un incendio.

*Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza y El Periódico de Aragón, 26-11-99.*

### **El Arrabal demanda partidas especiales.**

Los zaragozanos barrios del Arrabal y Jesús han pedido que se les tenga n cuenta en el desarrollo de actuaciones incluidas en el Plan Integral del Casco Histórico (PICH) para lo cual han cursado un escrito solicitando se les tenga en cuenta en las partidas presupuestarias correspondientes.

En un encuentro con el concejal delegado de Planes Integrales solicitaron 18 nuevas actuaciones especialmente en solares degradados, reapertura de calles y rehabilitación de viviendas. También incluyeron peticiones para dotación de servicios sociales, deportivos y educativos, aún hoy bastante escasos en estos barrios.

También pidieron la rehabilitación y una campaña de sensibilización en torno al Camino de San Lázaro que une tradicionalmente a estos dos barrios por la orilla del Ebro.

*Heraldo de Aragón, 27-11-99.*

### **Multitud de apoyos a la campaña Teruel Existe.**

Numerosas asociaciones de todo tipo de la provincia de Teruel se han sumado ya a la campaña Teruel existe, que pretende reivindicar más inversiones e infraestructuras para esta olvidada provincia aragonesa. Entre estos grupos se hallan sindicatos agrícolas, asociaciones de Padres de Alumn@s y asociaciones vecinales.

Todas estas asociaciones han dado su apoyo al paro silencioso que se realizara el 1 de diciembre y que está contando con una gran difusión publicitaria a pie de calle.

Entre las reivindicaciones fundamentales se halla la mejora de las penosas comunicaciones con la provincia, potenciando el ferrocarril ya existente para empezar y acercando transporte público a las comarcas más alejadas. También se exigen más medios sanitarios especialmente para el transporte de enferm@s y herid@s y mejores instalaciones.

Asimismo se pretende dar la voz de alarma sobre la imparable despoblación que sufre la provincia que es en parte causa-efecto al mismo tiempo de las carencias de la provincia, que se ve privada por ello de muchos beneficios que sí que tienen provincias vecinas. Se da la paradoja de que el Producto Interior Bruto por habitante puede parecer alto pero se debe a la estabilidad de s los salarios (mayormente pensiones por ancianidad).

*Heraldo de Aragón, 27-11-99.*

### **Vecin@s de Ansó cortan la carretera.**

L@s vecin@s del valle de Ansó cortaron la N-330 a la altura de Sabiñánigo para exigir una vez más al Gobierno Aragonés que adjudique definitivamente las obras de la carretera A-176 entre Ansó y Echo, valles oscenses pésimamente comunicados por esta vía que urge mejoras.

Entre las 16 y las 17 horas se cortó intermitentemente la carretera por un grupo de unas trescientas personas que no ocasionaron serias retenciones en la zona, que llegaron a unos dos kilómetros en el momento de mayor tráfico. L@s vecin@s amenazaron con repetir la protesta en el puente de la Inmaculada, cuando miles de vehículos circularán por las carreteras aragonesas.

*Heraldo de Aragón, 28-11-99.*

### **Más equipamientos para Casablanca.**

La Asociación de Vecin@s de Casablanca ha presentado una alegación al Plan General de Ordenación Urbana (PGOU) en la que reclaman el uso de un solar de titularidad pública en la c/Embarcadero para dotar de servicios públicos al barrio y no para construir una zona residencial de alto standing, como estaba proyectado.

Para la asociación vecinal este proyecto, ahora archivado, no tiene sentido y menos en un barrio donde aún carecen de infraestructuras básicas y donde un solar tan grande como este (20.000 metros) podría tener muchos usos sociales públicos.

*Heraldo de Aragón, 28-11-99.*

### **Piden mejores accesos al Royo Villanova.**

La Coordinadora de Salud de la Margen Izquierda y las asociaciones vecinales presentaron sus quejas por los accesos aún muy deficientes al hospital Royo Villanova sobre los que no se ha alcanzado ninguna solución satisfactoria y al que se lleva tiempo pidiendo que llegue la línea de autobús 35 y se mejore la frecuencia de la 29, que es la única que llega a la puerta del centro. El único compromiso adquirido por el Ayuntamiento de momento es hacer llegar la línea 50.

Asimismo se insistió por parte del portavoz vecinal en la alternativa del Royo Villanova como una forma eficaz de descongestionar el Hospital Miguel Servet, donde aún deben acudir much@s vecin@s de la zona para determinadas dolencias.

*Heraldo de Aragón, 28-11-99.*

---

## **CONVOCATORIAS**

---

En los próximos tiempos, los proyectos de construcción de grandes embalses en Aragón y en el resto de la península van a entrar en su fase decisiva, por lo que las movilizaciones que la Coordinadora de Afectad@s por Grandes Embalses y Trasmases (COAGRET) viene organizando van, por necesidad, a intensificarse. Por otro lado, las situaciones de violencia y humillación generadas por las acciones de las fuerzas de seguridad en Santaliestra (Uesca), unidas a la declaración de impacto ambiental de Biscarrués (Uesca) o a la próxima licitación del recrecimiento de Yesa (Zaragoza) amenazan con desembocar en convertirse en tres o cuatro casos como Itoitz en Aragón. Consideramos que la presente situación precisa una respuesta unánime de tod@s l@s que nos oponemos a este tipo de desmanes.

Con la idea de coordinar e informar sobre las próximas movilizaciones convocadas por la Coordinadora, queremos convocaros a la asamblea ciudadana que se desarrollará el próximo 2 de diciembre, jueves, en la sede de la Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza (F.A.B.Z.), en la calle San Vicente de Paúl, 26, a las 20 horas. Queremos aprovechar también para convocaros a la manifestación que bajo el lema *Basta de humillaciones y brutalidad. Por la Dignidad de la montaña y el diálogo* tendrá lugar el próximo 12 de diciembre, domingo, a las 11 horas en Uesca, con salida de plaza de Navarra. Para la gente de Zaragoza vamos a fletar algún autobús que saldrá a las 9'30 horas desde la plaza Paraíso. Si os interesa, llamad a COAGRET (976-392004). Esperamos vuestra colaboración, en unos momentos como los actuales que, repetimos, consideramos sumamente decisivos.

### **COORDINADORA DE AFECTAD@S POR GRANDES EMBALSES Y TRASVASES**

---

#### **ACTIVIDADES PARA ANTES DEL 2.000**

Viernes, 3 de diciembre, a las 20'30 horas, presentación de los libros *En el vientre de la bestia (cartas desde la prisión)*, de Jack Henry Abbott, *La tierra es nuestra*, reedición de una obra portuguesa de 1.995, *Colección L...*, poesía endógena de José Luis, y *Una vida*, poesía de José Luis, y recital de poesía a cargo de José Luis acompañado musicalmente por el cantoautor Ángel, *El super*.

Jueves, 30 de diciembre, concierto de fin de año con *Seein'Red* (mítico hardcore de Holanda), *Katastrophobia* (hardcore punk desde Bélgica) y *Lesser of Two* (punk crust desde Estados Unidos).

En el Centro Social Autogestionado Entropía (Alcalá, 7).

Organiza: Mala Raza.

---

#### **PRESENTACIÓN UNIDADES DIDÁCTICAS DE CULTURA POPULAR ARAGONESA TOMO I. LA NAVIDAD**

6 de diciembre, a las 18 horas, en la Feria del Libro de Monzón (Uesca).

13 de diciembre, a las 18 horas, en el Centro de Profesores y Recursos número 1 de Zaragoza.

Edita la Asociación de Gaiteros de Aragón.

Colabora la Diputación Provincial de Zaragoza.

---

#### **ACTIVIDADES INTERNACIONALISTAS**

10 de diciembre, 19'30 horas, en la Casa de Juventud del Casco Viejo (San Vicente de Paúl, 24), proyección de diapositivas y presentación de la campaña *Mano a mano* en apoyo a la mujer guatemalteca.

Se recuerda que la Agenda de la Solidaridad 2.000 ya se encuentra a la venta en los lugares habituales, también en el local del Comité de Solidaridad Internacionalista los martes a partir de las 20 horas.

---

#### **ALIMÉNTATE EN LOS CENTROS SOCIALES**

Comidas de apoyo a los proyectos de los espacios liberados:

Centro Social Libertario (Coso 186, bajos).

Todos los sábados comida vegana a las 15 horas.

Centro Social Revolucionario L'Almizara (Padre Landa, 6, bajos).

Todos los domingos comida vejeta y omnívora a las 15 horas.

---